

**FERRA**  
**CARRILES.**

De Palma a Manacor 3:15 (mixto)—8:10 m. y 2:45 t.  
De Palma a La Puebla 3:15 (mixto)—8:10 m. y 2:45 t.  
De Manacor a Palma y La Puebla 3:15 (mixto), 8 m.—3:45 t.  
De La Puebla a Palma 4 (mixto), 8:25 m. y 5:30 t.  
De La Puebla a Manacor 4 (mixto), 8:25 m. y 3:15 tarde.  
Los días de mercado en Inca.  
De Inca a Palma 2 t.

# LA OPINION.

**VAPORES**  
**CORREOS.**

Madrid.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican- te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 8 t. Bar- ceiona.—Miér. 2:25 t. Mahon por Alcudia. —Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2:25 t. Barce- lona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.— 9 m. Mahon por Alcudia.—Miér. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon —10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 11 m. Barcelona.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**  
En la Administracion,  
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,  
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.  
Despacho de S. J. de la mañana.

**PRECIO DE SUSCRICION.**  
**1'25 PESETA AL MES.**

**LA METEOROLOGIA**  
**Y LAS EXPEDICIONES POLARES.**

En la cuarta reunion general de los delegados de las comisiones meteorológicas de provincia en Paris se ha dado lectura del informe anual presentado por el presidente del Observatorio central, que contiene noticias muy interesantes acerca de la organizacion de este servicio en Francia y de las expediciones polares.

Al servicio de avisos recibe diariamente 149 despachos de los cuales 52 son de Francia y Argelia. Estos documentos sirven para trazar cinco cartas por la mañana y tres por la noche, destinadas a representar gráficamente la presion atmosférica, la temperatura, las variaciones de estos elementos desde la víspera, la fuerza y la dirección del viento, la lluvia y las tormentas.

A medio día se envían avisos de prevision del tiempo a ocho regiones agrícolas y a cuatro distritos marítimos; se comunican las observaciones de las principales estaciones francesas a los institutos meteorológicos extranjeros; se expide un despacho especial a Argelia y otro al Ministerio de Marina. A las cinco de la tarde se envía un segundo aviso a los distritos marítimos.

Desde primero de setiembre de 1881, el observatorio meteorológico central se ha encargado de transmitir avisos de tempestades a las costas de la Mancha, Bretaña, Gascuña y Mediterráneo.

Los periódicos que reciben diariamente cartas o comunicaciones de dicho centro son diez y ocho.

La compañía del Norte fija en carteles en su estacion de Paris los avisos relativos al estado del mar en sus puestos de embarque.

Las previsiones del servicio de avisos se verificarán exactamente 82 veces de 100. En lo concerniente a huracanes consigna el informe que sólo uno han sufrido las costas de Francia sin haber sido anunciado. Las previsiones de estos se han verificado 67 veces de 100. El servicio de meteorologia general reúne las observaciones hechas en el extranjero y tiene por objeto resumirlas en trabajos de conjunto destinados a servir de confirmacion al atlas de movimientos generales de la atmósfera, cuya publicación comenzó Laverrier. El número de estaciones pluviométricas de Francia es hoy de 1564, pero se necesitan 2.200 para completar la red.

El estudio de las tempestades lo hacen esmeradamente 16 comisiones provinciales de las cuales 29 se levantan las cartas correspondientes. Hay 54 departa-

mentos que no suministran todavía más que los datos recogidos por las escuelas normales.

El proyecto de expediciones polares internacionales destinadas al estudio meteorológico y de la física del globo, se realizará muy en breve. El 7 de Marzo se presentó a las Cámaras un proyecto de ley para obtener los fondos necesarios. La comisión de créditos suplementarios lo ha aprobado y es seguro que la Cámara y el Senado le darán también su aprobacion.

Al presente, Rusia, Noruega, Suecia, Dinamarca, Austria, Holanda, Estados-Unidos, Alemania e Inglaterra se han adherido al programa de estudios. Todas estas naciones enviaron expediciones al hemisferio norte, excepto Alemania que organiza dos, una de ellas a Nueva Georgia del Sur.

Las regiones australes son menos conocidas que las boreales y por lo tanto más interesantes.

Las observaciones de meteorologia y magnetismo se harán por oficiales de marina a los que acompañarán dos naturalistas, uno de ellos médico y escoltados suficientemente por hombres de profesiones diversas.

Las observaciones se harán durante un año simultáneamente en los momentos convenidos en las estaciones polares y en todos los observatorios del mundo.

Reuniendo ulteriormente estas observaciones simultáneas, será posible seguir con el pensamiento en cada uno de los instantes de una revolucion anual de la tierra alrededor del sol, los movimientos de los vientos y de las corrientes marítimas, las variaciones del calor, de la electricidad, y del magnetismo, y observar en su conjunto los grandes fenómenos de la vida de nuestro planeta.

Entre los estudios más importantes de las expediciones internacionales figuran en primer término las investigaciones relativas al magnetismo y la electricidad.

**VARIETADES.**

Dice el Weekly Picayune de Nueva Orleans:

Hay organizada una compañía para abrir un canal en el Istmo de la Florida que daría paso entre el golfo de Méjico y el Atlántico.

La idea de abrir este canal no es nueva, fué indicada ya hace algunos años no solamente, por lo que se ganaría en tiempo y distancia, sino también porque la navegación por el estrecho de la Florida es sumamente peligrosa, a causa de los muchos arrecifes y cayos de que abundan su costa. Tiene la merecida y nada envidiable fama, de haber naufragado mas buques en sus aguas que en ningun otro mar del globo.

Ya en diferentes épocas el gobierno de los Estados-Unidos se habia ocupado de esto, y hecho practicar algunas pericias dando por resultado que el proyecto era realizable.

Dicha compañía cuenta con un capital de 40.000.000 de dollars, y su presidente Mr. Fry, asegura que todas las bases quedarian arregladas dentro de un mes; tiene confianza que el gobierno protegerá una empresa de tanta importancia.

El terreno escogido para abrir el canal se estiende, desde la embocadura del rio San Juan en la costa del Atlántico, hasta la del rio Suwanee en el golfo de Méjico, una distancia considerable del rio San Juan, sirviendo para el caso no se necesitará cortar mas que unas 65 millas de terreno en la Peninsula. El canal será de 200 piés (medida inglesa) de ancho y 30 de fondo, su coste total de duros 20.000.000 puede quedar concluido en tres años.

Además de la ventaja de huir los peligros que ofrecen la actual navegacion, la distancia entre el golfo de Méjico y los puertos del Atlántico será más corta de 814 millas, ó sea 1628 en el viaje redondo. N. Orleans y los puertos del golfo tendran abierto un camino casi directo a Liverpool, y una línea recta al Mediterraneo.

El cumplimiento de cualquier de los tres canales proyectados entre los dos Océanos junto con el canal de Suez y el de la Florida formarian un círculo al rededor de nuestro globo.

En opinion de algunos sabios, la tierra, andando los siglos, debe, al cabo de un determinado número de millones de años, desaparecer por enfriamiento. La última familia humana, dormirá el ultimo sueño, el sol será poco a poco oscureciendo merced a la formación de una costra sólida que aparecerá en torno suyo; el sistema planetario quedará por completo privado de luz y de calor.

Tal es el destino que aguarda a la tierra, segun los sabios a que nos referimos. Pero ¿y después? ¿No habrá más mundo?

La tierra no se destruye. Mirad todo lo que sucede en torno vuestro. Las más pequeñas moléculas de la materia entran sucesivamente en la composicion de los diferentes cuerpos. En un mes puede decirse que el cuerpo humano mismo queda renovado por completo. Un cambio completo se verifica en el aire, en el agua, en los minerales, en los vegetales y en los animales.

La molécula de oxígeno que se escapa del carcomido tronco de la vieja cheina que número, va a incorporarse a la cabeza de un niño que se cria en el seno de su madre.

El género canallasco nos invade... No solamente el insobrio argot de los ladrones ha entrado en nuestras costumbres, sino también la deplorable desfachatez que nos lleva a llamar a las cosas por su nombre... sucio.

El «burgués» no habla ya como José Prudhome, habla como Vidocq. No ofrece ya su mano caballeresca a su esposa para subir al coche, diciéndola: «Hermosa señora» sino que la empuja gritando: «¡Arriba, vieja!» Y los amigos rien hasta llorar. Es de buen gusto que un padre burgués llame a sus hijas: «mis parvas», y hay un diputado de la izquierda que tomando sin duda a los diputados de la derecha por ingleses les ha hablado como la Guardia imperial en Waterloo. Esto no impide que llegue a ser un día subsecretario de Estado, y es de esperar que se lleve a la tribuna lo que en otro tiempo no se oia en ninguna parte.

El lenguaje es el vestido del pensamiento—y un pensamiento bello no se acomoda a un lenguaje como el usual.

En el teatro no se quiere ya ni tragedia ni drama que se hallen exentos de palabras dudosas; al contrario florece la opereta donde la fantasía permite hacer hablar argot a los dioses de Olimpo y poner en boca de Enrique IV la alabra divina de Cambronne.

En la novela están absolutamente desaterrados los asuntos históricos... Si la Academia creara un premio para una obra de imaginacion donde no entrara una palabra de argot, quizás no podría concederlo. Porque se habla y se escribe en argot involuntariamente, sin fijarse en ello, como por una especie de enfermedad.

Comos, en fin un pueblo mal educado bajo todos los puntos de vista. Si escuchamos la conversacion de dos obreros, desde luego oimos los términos más picarescos de nuestro Diccionario, palabras que no solian emplearse nunca. Y allí hay mujeres, niños... ¿qué importa? Las mujeres saben muy bien de qué se trata; los niños lo sabrán más tarde.

**FOLLETIN.**

**LA LIBERTAD DE LENGUAJE.**

Por más que me guste reir, no es esta mi intencion al copiar un proyecto de decreto, depositado sobre la mesa de la Convencion, por el abate Gregoire, que decía: «El Comité de instruccion pública informará sobre los medios de ejecucion para una nueva Gramática» y un «Vocabulario nuevo» de la lengua francesa. Es preciso dar el caracter que conviene a la lengua de la libertad.

El ciudadano abate no se paraba en barras con la lengua de Racine, de Boileau, de Moliere, de Voltaire y de algunos otros esclavos del génio y del gusto. Para regenerarlos queria someter la Gramática y el Diccionario al sistema decimal, como habia hecho con el Calendario Romme. Era posible, porque todo era posible entonces. Pero no se realizó este proyecto. Lo siento.

Hoy, sin comisiones, sin decretos, sin gramática republicana oficial, sin vocabulario reformador, hablamos, a mi entender, el verdadero lenguaje de la libertad; no hay palabra que nos espante, y llamamos todo por su nombre. La Francia es una gran cuadro donde se fuma; se escapa, se jura, se blasfema, y nuestros representantes no parecen dispuestos a tratar la cuestion social, del lenguaje.

Si, por cierto; cuestion social y de las más graves, y esto ha de emprenderse el día en que un proceso de divorcio revele que la princesa M. dijo en la intimidad al marqués de A: —Habla —e como hablarías a Nana.

No es esto que yo acuse a M. Zola de este desbordamiento de mal tono. No, ciertamente; M. Zola no es un culpable. Si estuviese de moda un lenguaje noble, el escritor lo emplearía con mucho gusto. M. Zola no es un profeta; es un novelista, y habla en sus novelas con el lenguaje de su tiempo. No es culpa del gran coleccionista de documentos humanos si su tiempo

LOS FEDERALES.

No se equivocaba el ilustre Castelar cuando en la nefasta madrugada del 3 de Enero decía á los federales que le interrumpían, que el proyecto de constitución lo habían quemado ellos mismos en Cartagena.

El Sr. Castelar que cual ninguna político contemporáneo, lee en el libro del porvenir lo que se escapa á los entendimientos más eximios, con la elocuencia arrebatadora que vibra con los latidos del corazón, mostró á sus correligionarios los peligros de que se hallaba rodeada la república: y aquella palabra sincera, aquel eco patriótico que hubiera convencido al adversario más recalcitrante, solo halló entre los que debían tenerle por amigo, (y por amigo leal le tuvieron en el trance más solemne,) el silencio mal disimulado ó la mal reprimida excitación nerviosa que hizo exclamar á alguno: «ya se acaba la paciencia.»

¿Que podía esperarse? la mayoría estaba presa de una embriaguez suicida y había de llegar al fin de su existencia. Cortóla el brazo providencial del general Pavia, como escribieron los radicales, y todo quedó sepultado en la nada: vencidos y vencedores, traidores y leales, las eminencias honradas y las nulidades engrandadas por el delirio.

¿Cómo no había de ser lógica é irremediable la división de los federales? Siguiendo á Castelar que predicaba y recomendaba como único remedio de salvación la república posible, de un partido hondamente perturbado, hubiera podido nacer una república sensata; condenando con ánimo viril la demagogia que había tomado plaza en la izquierda, acaso se llegara á la república nacional, al programa de Thiers, algo ménos liberal y republicano que Castelar, pero más comprendido no sólo por los monárquicos doctrinarios y republicanos conservadores, sino por los jacobinos cuyo bello ideal era la decapitación de un rey: por los socialistas de 1848 convertidos en 1870 en comunalistas federales.

No se crea sin embargo que hacemos arrancar del 3 de Enero, ni del 14 de Febrero la división de los federales. Que fueran los sucesos de aquellos días la causa determinante de su consumación, nada ménos cierto: pero que se suponga que se obró el milagro en un sólo instante está fuera de razon y en pugna con la historia de aquel partido.

No ha habido durante su accidentada vida acto de mediana importancia que no la revelara.

Con motivo del principio individualista y de la utópica social, riniéron ya rudas batallas los demócratas, colocándose al lado de los primeros Castelar y Orense, y de la segunda Garrido y Pi, y ante el deslinde que las numerosas adhesiones provocaban, inventóse como atemperante la célebre *Declaración de los treinta* que narcotizó los ánimos dejando por desgracia para el porvenir todos los gérmenes amontonados por inconciliables objetivos.

Llegó la revolución, y el bautismo federal, sin haberse anteriormente concretado, ni explicado, ni definido, ni concordado; y todo el partido en masa se llamó federal como pudo haberse llamado repu-

blicano á secas. Mas, á penas se entrevió el acaso de concluir la interinidad en provecho propio, levantó tremenda tempestad la *Declaración de la prensa* que aplacó habilmente el Directorio.

Reunióse más tarde la Asamblea del partido—aquella que se llamó un estado dentro de otro estado—y allí vieron otra vez las disidencias que le trabajaban en cuestiones de principios, de procedimiento, y de conducta. Encomendado el proyecto de una constitución á hombres distinguidos, los más reñieron el encargo, que á la postre redactaron los Sres. Salmeron y Chao, sin que llegase á discutirse y no sin que hicieran de él sangrienta burla Figueras y otros.

Con estos antecedentes iba el partido unido á la solución de 1873, y sucedió lo que suceder debía: la guerra sorda desde los albores del día 11, y bastantes tendencias perfectamente definidas despues: la de los que como Orense querian desde la primera sesión votar la república federal sin que nadie supiera como debía entenderse, ni organizarse; la de los que comprendiendo el peligro que encerraba discutir tales problemas estando las provincias peleando por don Carlos y los fueros, opinaban con Salmeron á la cabeza que se apazara todo; la de los que apremiados por los deberes de partido redactaron las bases de la constitución; la de los que creyéndolas deficientes y poco federales presentaron el que se llamó contra-proyecto de la minoría, y por último la de los que poniendo sobre la ley y sobre la soberanía, y sobre la majestad de una Cámara coarctivante, el *just est in armis*, corrieron desalados á Cartagena, Valencia, y Almería para proclamar el *canton* y declarar la guerra á los *centralistas* que les sitiaban, hasta que agotado el sufrimiento acabó todo, cumpliéndose las profecías de Castelar y quedando los federales divididos, sin la esperanza siquiera de que á los diez años de renuncia voluntaria que les impuso el gran tribuno, puedan aun hoy vislumbrar el sol de sus ilusiones.

¿El sol de las ilusiones! ¿dónde está? Despues de haber el federalismo caido envuelto con el polvo del *canton* sin que sus soldados se levantaran á defenderle como lo hicieron por menor motivo en número de 80 mil hallándose rigiendo los destinos de España el gobierno provisional, ha quedado tan pulverizado que do quiera se vuelva la vista sólo se divisan restos informes de que dan triste testimonio Pi y Marzá con el pacto sinálgámico, Figueras con la federación sin pacto, Cala y los suyos con el semipacto, Salmeron, Chao, Cervera, Fernando Gonzalez, Palanca y otros antiguos federales con la república orgánica y reformista de Ruiz Zorrilla, y en segundo término, entre sombras y completando el cuadro, la irrisoria asamblea del partido cuyas sesiones han servido de pasto á la sátira mordaz y en la que no tomó asiento hombre alguno distinguido, y si solamente los que á cada paso sacaban á relucir los sables, hablaban de sus martirios, glorificaban la fuerza y juraban que no habían olvidado los días gloriosos del *canton* y del presidio.

¿Es esto el partido federal, el antiguo, el robusto, el invencible partido federal llamado á redimir al cuarto estado? ¿Lo es acaso el que está representado en *La Vanguardia* que en uno de sus artículos titulado *Abajo caretas* desafía á los federales *sensatos* en cuyo número se

encuentra el Sr. Pi, declarando que aun en el supuesto de que se restableciera la Constitución de 1869, el partido federal el verdadero partido federal, no dejaría nunca sus propósitos revolucionarios porque lo contrario sería manifestar tendencias suicidas y demostraría ser el más imbecil de todos los partidos?

¿Lo es el que un día trata con Zorrilla y otro le deprime, el que proclama el retraimiento y lo adopta á medias, el que cifra su única esperanza en la revuelta, el que ha sancionado estas palabras de un pensador profundo pronunciadas en las Córtes del 73; «el derecho y la justicia no permiten ni consenten dada demagógicamente, nada de cantonal, ni nada de ese caos absurdo de las teorías sinálgámicas que nadie ha explicado, ni nadie ha comprendido, que nadie comprenderá ni nadie explicará, porque no es posible explicarlo, porque lo absurdo no consiente explicación?»

Muchos no se dan cuenta todavía de lo que pasa: pero lo cierto es que el antiguo partido federal murió en Madrid casi en un día y en provincias más lentamente. Verdad que aun se tremola la bandera para fines particulares y concretos y que parte de las antiguas huestes apoyando á ciertos hombres creen servir la idea que en momentos de entusiasmo defendieron.

¿Basta esto para galvanizar el cadáver?

No basta y he aquí una de las consecuencias de los desvarios que señalamos en nuestro artículo titulado *Las divisiones de la democracia*.

Parece que el Sr. Sorá, antes de cesar en la Alcaldía hizo un testamento que debiera anular al Sr. Marroig.

Consiste en haber separado de su destino á un sereno que llevaba muchísimos años de servicio y á quien su mujer abandonó dejándole para mayor desdicha, numerosa prole.

El que le ha reemplazado es un devoto del Sr. Sorá, zapatero de 50 y pico de años; y como segun se nos asegura el Ayuntamiento tiene acordado que no se provean estas plazas en sujetos que pasen de la edad de 35 debiendo ser preferidos los licenciados del ejército, y hay mas de 50 solicitudes para la primera vacante que ocurriera, suplicamos al Sr. Marroig se entere de los antecedentes y obre con la mayor imparcialidad.

Nuestro colega el *Islaño* se lamenta de los desmanes que cometen los chiquillos y da cuenta de que dos de éstos, que se estaban apedreando en la calle de S. Nicolás anteayer al anochecer, rompieron de una pedrada uno de los cristales del mostrador de la platería, que existe frente á la embocadura de la calle de Veri, echando á correr una vez cometida esta hazaña, sin que á pesar de las pesquisas verificadas hubiese podido saberse quienes eran los delincuentes.

Se ve, pues, que continúan las quejas contra esta clase privilegiada de nuestra sociedad, al paso que siguen también las heroicidades.

A las tres y media de la tarde de ayer, á pesar del desecho temporal que reinaba, fondó en nuestro puerto, procedente de Alicante é Ibiza, el vapor *Jaime 1.* conduciendo la correspondencia y pasajeros.

hombre de letras, que quiso con una complacencia infinita, explicarme su país, sus costumbres, sus instituciones. Yo le escuchaba atentamente; él advertió el placer que me causaba y su afabilidad me animó á dirigirle algunas preguntas:

—Que admirablemente habla V., le dije; ¿dónde ha aprendido V. nuestro idioma?

—Aquí,—me respondió,—aquí, jamás he visitado la Francia. He aprendido el francés en Moliere, en Racine, en Montesquieu, en Voltaire.

Creo—¡Dios me perdone!—que hoy ya no le comprendería yo mismo. Porque sin que nos fijáramos en ello, hemos reformado la léxica de la lengua francesa. Tenemos una nueva que no recuerda más que vagamente la del gran siglo.

La clase media, sobre todo, es la que tiene la culpa de esta decadencia. En la Bolsa se habla como en las casas centrales; se oye cómo se diréis... Pues bien, decidme. Si, hemos puesto nuestros actos al

unisono de nuestro lenguaje; hoy se hacen chistes sobre cosas que antes se cubrían con un velo. El chiste es como una amnistía. Podría citar una casa de banca que se llama á sí propia familiarmente «pequeño Mazas...» Esto es conmovedor.

De suerte que el pueblo, el buen pueblo ha llegado á tener al «burgués» por un sér despreciable y poco limpio... Al oírle hablar en esa forma de negocios, de mujeres, de juego, entiendo que no es su superior por la educación y por los sentimientos ni en ningún otro sentido.

¿Es reprochable esto únicamente á la república? No. Bajo la monarquía de Julio, bajo el imperio, sob e todo, comenzó alegremente este viaje al país de la inmundicia.

¿Nos divertimos más así? ¿Son más bonitas las mujeres, más amables; los hombres más espirituales y más apasionados? No ciertamente. Las mujeres decentes que hablan como las mujeres equivocadas no tienen el encanto de las señoras de buena sociedad ni el atractivo que se encuentra

La gruesa mar que levantó ayer el viento y que iba á morir de lleno en la parte del E. de nuestro puerto, causó desperfectos de consideración en el camino de ronda,

Y esto sucede cada vez que la mar se pone algo gruesa.

Ha sido nombrado médico director de Sanidad del puerto de Andraitx D. José Ogazón y Cicer.

Se ha dicho al *Islaño* que con el deseo de contribuir á la extinción de los juegos prohibidos, el señor Gobernador ha dispuesto se publiquen en el periódico oficial los nombres de los que sean aprehendidos con las manos en la masa. El citado periódico añade que le parece buen preservativo.

Según dicen algunos de nuestros colegas mañana viernes tendrá lugar en esta Audiencia la vista en segunda instancia de la causa seguida contra el *Comercio*, que fué suspendida por enfermedad del letrado defensor D. Alejandro Roselló.

Ha salido para Barcelona D. Eduardo Fontseré y Mestre peticionario de la canalización de aguas de esta ciudad, con objeto de terminar sus trabajos de bufete para poder empezar la tramitación del expediente á principios de Enero.

Continua detenido en el puerto el vapor-correo *Jaime 2.* por continuar el temporal.

Dudamos de que aun hoy emprenda la marcha para Barcelona.

Uno de los tripulantes que zozobró anteayer y fué salvado por una escampavía, tomó tierra en un punto de la costa cercano á Portopi en estado bastante lastimoso, aunque sin que se suponga pueda causarle ulteriores resultados.

La guardia civil del puesto de Sta. María sorprendió á las tres de la madrugada del día 25 una partida de juego compuesta de diez individuos, los cuales juntamente con el dueño de la casa en donde se jugaba han sido puestos á disposición de la autoridad competente.

Tomamos de nuestro apreciable colega *El Balear* el siguiente trozo de *El Ancoara* que contesta á *El Constitucional* que la había acusado de no hablar en católico (segun dijo en su gerga.)

«Nosotros creíamos que el estilo más católico era hoy, como ayer, como siempre, el más propio. Y díganos el diario ministerial, amigo de los enemigos del Ministerio: aquellos sus pujos gramaticales, aquellas frases y modismos originales con que embellece y adorna la literatura patria, aquellas elucubraciones contradictorias con que perfecciona la lógica, aquellos argumentos supra-inteligibles con que levanta todas sus polémicas, aquellas máximas jurídico-administrativas con que enriquece la ciencia del derecho y de la economía, aquellas paráfrasis con que expone los evangelios, aquella maestría con que explica sus profundas parábolas, todos los inimitables

en aquellas; los hombres bien nacidos que hablan como carreteros son simplemente cargantes.

Y despues—cosa más inoable aun—todo el mundo hace los mismos chistes vulgares, repite las mismas palabras pocas dignas, casta los mismos estribillos necios. No se tiene ya una estupidez propia, se tiene la estupidez de los demás—la librea de la tontería.

Tiempo es ya de detenernos, si queremos tener aun el año próximo, el derecho de llamarnos á nosotros mismos el pueblo más espiritual del universo, derecho que, en rigor, vamos haciendo bastante cuestionable.

Julio Richar.



# Productos Farmacéuticos

## DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

### EMPLASTOS MEDICINALES

#### ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años a detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende a despojar de sus partes volátiles a las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

#### EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

#### ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo más perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentamiento ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiseptico. Al mismo tiempo que es superior a los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

#### EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en menos tiempo que el cerato. Nunca deja de ampollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es más útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

#### EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladonna Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladonna Alcohólico y el Extracto de Belladonna Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces mas de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico común, asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro Emplasto de Belladonna es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su extensión la influencia de la acción sedativa de la droga.

#### EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón.)

#### (TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. Fabricado de mostaza pura, está exento de aceite de Croton ú otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de lata y se conservan inalterables en cualquier clima.

#### PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato. Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente: «Es impermeable al agua durante 72 horas por lo menos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho menos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.

#### ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

#### PARCHES POROSOS (Capicne) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizas es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capicum ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suaves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia seria absorbida lo que al fin vendria á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 38

Palma.—Por menor en todas las farmacia de las Baleares.

## PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad critica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desarreglos del hígado y del estomago, alivian toda especie de

perjuicio y restituyendo al hígado su acción natural. Los meros síntomas de toda enfermedad deben siempre eliminarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despierta sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplee el Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento de la Prof. Holloway, 533, Oxford Street, Londres.

## Fabricacion de los vinos

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotación de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al ínfimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

**PÉRDIDA.**  
Se ha extraviado un rosario de nácar, en el trayecto que comprende las calles de Odon Colom, Cereols y San Miguel, hasta la iglesia de ídem.  
En esta imprenta informarán y gratificarán el hallazgo.

## Singer.

**INTERESANTE.**  
La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de los 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:  
1.º un dobladillo de diferentes anchos.  
2.º un ribeteador de biasas.  
3.º un pie para los mismos.  
4.º una pieza para sobrecargar costuras.  
5.º un acolchador.  
6.º un marcador de pliegues.  
Todos los modelos de nuestras máquinas á 10 reales semanales, sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite.  
Sucursal en Palma.  
A. JAIMÉ II, N.º 4.

## Colegio Politécnico.

Este ya acreditado Establecimiento, con local ex profeso construido para colegio y situado en la plaza de la Paja, número 4, participa al público en general y á sus favorecedores en particular, que el 1.º de Octubre, abrirá de nuevo sus clases, de 1.º y 2.º enseñanza desempeñadas por los conocidos profesores de años anteriores, y con el propósito de mejorar, si posible es, los ventajosos resultados de sus discípulos.  
Al mismo tiempo recuerda á sus alumnos, mayores de catorce años, que para poderse matricular al próximo curso académico, necesitan la cédula personal, la cual deberán dirigir, antes del día 30 de este mes, á la Secretaría de este Colegio, acompañada de la orden para que el Colegio se ocupe de matricularlos.  
Admite algunas plazas de alumnos Internos y Externos, tanto de 1.º como de 2.º Enseñanza.

## CULTOS SAGRADOS.

**SANTO DEL DIA DE MAÑANA.**  
La Dedicacion de San Miguel arcángel.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Catalina de Sena, dedicadas á Nuestra Señora del Rosario.

**EMBARCACIONES PONDEADAS.**  
Dia 27.

De Alicante y Ibiza en 14 horas vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas. balija y efectos.

De Certe en 6 dias pailebot San Antonio, de 74 ton., pat. Rafael Bennasar, con 6 mar., y pipas vacias.

**DESPACHADAS.**  
Para Barcelona vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. José Figueras, con 20 mar., pas. balija y efectos.

Para La Habana bergantin goleta Matanzas, de 256 ton., cap. D. Bartolomé Rebasa, con 10 mar., y frutos del país.

Para Puerto-Colom polacca goleta Trinidad, de 135 ton., cap. D. Vicente Terrasa, con 9 mar., y pipas vacias.

## AYUNTAMIENTO DE PALMA.

Habiendo sido denunciada por el Arquitecto municipal, como ruinoso la fachada lindante con la calle de la Pólvora, señalada con el número 4, correspondiente á la casa números 70, 72 y 74 calle de San Pedro de esta Capital por el presente edicto se cita, llama y emplaza al propietario de dicha finca, para que dentro el plazo de 10 dias, á contar del de la insercion de este edicto en el Boletín oficial de la provincia, se presente en la Secretaría de esta Corporacion á usar de su derecho en el expediente de derribo de la citada fachada, acordado por esta Corporacion para garantizar la seguridad de la via pública; en la inteligencia que de no presentarse dentro el plazo marcado se procederá á lo que corresponda al efecto indicado.

Palma 26 de Setiembre de 1882.—El Alcalde accidental, Antonio Marroig.—P. A. del Ayuntamiento, Juan Luis Gomila, Oficial 1.º

## ADMINISTRACION

### PRINCIPAL DE CORREOS DE LAS BALEARES.

Cartas detenidas en esta Administracion por falta de franqueo desde el dia 19 hasta la fecha inclusive.

Número 24.—Enrique Sahnias, Córdoba.—25.—Sebastian Mestre, Barcelona.—26.—Juez Municipal, Buñola.—27.—Lorenzo Dalmat, Santa Margarita.—28.—Joaquín Roca, Inca.—29.—Miguel Pujol, Puerto Colom (Felanitx.)

Palma 27 de Setiembre de 1882.—El Administrador General, Enrique Fajarnés.

## SE ALQUILA

una tienda con habitaciones y pozo, calle de Valseca, número 22. Darán razon calle de la Concepcion, número 14.